								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
÷	*	*	*	*	*	33 33		INDEPENDIENTE	4	09/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
	+	¥	٠			***					



## Fuera máscaras La democracia soy yo

ueve años después, Lorenzo Córdova por fin se quitó la máscara. Tampoco es como que lo ocultaba. Su afinidad al antiguo

régimen y su desprecio por los movimientos populistas no son ningún secreto. Él mismo escribe y promueve libros reivindicando al status quo, "manuales de la democracia" les llama. Así que difícilmente uno puede hacerse el sorprendido. Pero lo que sí impresiona es la desfachatez con la que el todavía titular del órgano electoral mexicano ha decidido tomar partido en el ring político, la única regla que jamás debe romper.

¿Pero por qué hasta ahora, cuando le quedan menos de un mes en el cargo, Córdova decide echar por la borda su reputación y legado enredándose en politiquería? Hasta Luis Carlos Ugalde, expresidente del Instituto Federal Electoral (hoy INE) de 2003 a 2007, criticó al Consejero por convertirse en un "activista y opositor": "Una cosa es defender al @INEMexico, otra volverse activista y opositor. En esta última faceta Córdova se excede y daña al Instituto en un momento en que se procesa la elección de nuevo@s consejero@s", escribió el académico.

En la inauguración y firma de convenio del Foro UNAM-TEPJF, Córdova Vianello colapsó por completo y acusó al "gobierno autoritario" de López Obrador, a quien calificó como arbitrario y abusivo, de perseguir y acosar a sus detractores, como considera que es el caso de la UNAM. Y sobre la reforma electoral aprobada por ambas cámaras, la cuál, entre otras cosas, les disminuye el sueldo a los consejeros del INE, de 188 mil pesos mensuales a menos de 136 mil pesos, equivalente al salario del Presidente de

la república, y que según la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos indica, en su artículo 6, ningún servidor puede recibir un sueldo mayor al del jefe del Ejecutivo. El Consejero Presidente también argumentó que López Obrador podría incluso ahora ir contra la autonomía de la Universidad Nacional Autónoma de México: "Estoy seguro de que muy pronto va a ser, por su autonomía, estoy seguro, acosada desde el poder. Un poder que es repelente a las autonomías, un poder autoritario desde aqui desde esta trinchera en 28 días". Vaya, completamente innecesario.

Más bien parecería que tanto Córdova como su escudero, Ciro Murayama, padecen de complejo de salvadores de la democracia, en la que vienen incluidos sus enormes privilegios, sin importarles el daño que le causen al instituto. Lo que estos no entienden es que ellos no son nuestros salvadores, y que el verdadero INE son las miles de personas que todos los días trabajan para hacer la democracia una realidad en México. Bien haría Lorenzo en entender la responsabilidad de ser imparcial y dedicarse a organizar elecciones limpias, como lo estipula la descripción de su puesto. Pero no, Córdova ha decidido que la reforma propuesta por López Obrador es una afrenta personal, y para él, eso significa una afrenta en contra de la democracia, a pesar de que el llamado Plan B haya sido aprobado con todas las de la ley y propuesto por un gobierno emanado del pueblo. Pero eso parece no importarles. porque la democracia son ellos. Me parece indigno despedirse así del instituto.

PD: Les ponen vallas porque ya las conocen. Ya saben que van a destruir lo que encuentren a su paso, porque no les importa construir una mejor sociedad, lo que quieren es quemarlo todo. Ustedes saben quienes son.



